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Ata Numero Noventa e Seis 

Aas dezasse te dias do mes de abril do mar~o de dais mil e vinte e qua tro, pelas nave horas e 

trinta minutos no Audit6rio do Complexo Piscinas Jamar, em Li sboa, deu-se infc io nos termos 

dos artigos 17 9 e 199 dos Estatutos, a Assembleia Geral Ordin ari a (d orava nte AG ) da Fede ra~ao 

de Triatlo de Portugal (doravante FTP), dirigida pelo Presidente Helder Nuno Bugal ho Milheiras, 

com a seguinte ordem de trabalhos: ------------- --------- --- -------------------- --------------------- ----- ------

1. Aprova~ao da ata da Assembleia Geral de 26 de novembro de 2023. --------- --- -------- ------ ----- -

2. Aprecia ~ao e vota~ao do Relat6rio e das Contas do exerdcio de 2023 . ---------- ---- -- ----- --- -- ----

4. Outros assuntos de interesse da FTP.-------------- -------------- -- ------------- ----------------------------- 

Corna as nave horas e trinta minutes nao se encontrava presente na sala o numero necessario 

de Delegados a AG, esta iniciou-se as dez horas, em segunda convocat6ria , co m a presen~a de 

10 delegados, conforme lista de presen~as, que fica anexa a presente Ata . -------------------- ---- ---

Estiveram ainda presentes pela Dire~ao da Federa~ao de Triatlo de Portugal, o Pres idente Sergio 

Manu el Faustino Dias; o Vice-Presidente Joao Miguel Gon~alves Curado e o Vice-Pres idente 

Rica rd o Jorge Fer re i ra do Canto. ------------- --------------- ----------------- ---------------- --- ---- ------------ ---

A Mesa da Assembleia geral (MAG) foi composta pelo seu Presidente Held er Nuno Bugalho 

M ilhei ras e pelo Vice-Presidente Joao Martinho de Melo Lucas Coelho . -----~--------- -- ------ ---------

Previame nte ao infcio da ordem de trabalhos, o delegado Fernando Feijao solicitou, como ponto 

prev io a ordem trabalhos, apresentar um protesto a mesa sabre legit imidade da Assembleia 

Gera l em cu rso, chamando a aten~ao para o facto de, na qualidade de delegado de clube, nao 

ter sido convocado, acusando a FTP de nao ter enviado a convo ca t6r ia aos delegados . ---- --------

0 presidente da MAG tomou a palavra alertando o delegado para a gravidade das suas 

afi rma~6es ao acusar a FTP de nao ter enviado a convoca t6ria da AG aos delegados. te ndo o 

delegado Fe rn ando fei jao co rrigido as suas afirma~oes, pa ssa ndo a re ferir que nao hav ,a 

recebido a con vo ca t6ria no se u emai l, e, coma tal , assum ia que os restantes delegados de cl ube 

ta mbem nao haviam sido notifica dos nos prazos lega lm en te es tabelec,do,. corno prev,sto 

regulamen tarmente. lnform ou ainda que ja nao e clelegad o de clube e que nJ qual1 dade de 

delegado individual, o seu emai l e o email com que co ntact,1 ,1 ~ rP rt.'gul,irmen te -

0 presiden te da MAG tomou 11ovn111e11te .i pc1lc1v1<1 refu t,rndo d') p,1l,1v1,1, Lill Lio::?l eg,1do Fernando 

Fei jao e co nfirmando que a co 11 voca tonc1 fo1 fe1tc1 µMa to cl o') O\ 68 clelegatlo') t.'m fu n, oes sendo 

remet1da para os emails que cc1da delegil do tem reg1') tJ tlo n,1 FTP. ou para out ro. caso. 

entretanto, o tenham atuali, ado iunto da FTP O premlen te ciJ MAG ques t1onou ainda todos os 

res tant es delega dos da sala se tinham ,eceb,rlo a convocc1to r1 ,1, ten cl o todos, menos um (o 

delega do Pedro Ar rud a), confirmado c1 rece(ao cfa convoc c1 tor1,1 No seguimento clessas 

respostas, o pres idente da MAG, deu por conclu,da a respos ta ao cl elega cl o sa bre esse ponto . --

0 delegado Fernando Feijao sus ten tou ainda o seu pro tes to re ferinclo que a atual AG na o se 

encontra devidamente co nst ituida, por ter ex istido ja uma Assemble ia Elei toral e exi5tirem ja 

delegado5 eleitos, ainda que nao os 100 prev istos e5 tatutariamen te. -------- ---- -- ------------------ -- -

0 pre5idente da MAG explicou ao delegado a leg itimidade dos atuai5 delegados para exercerem 

fun~6e5, recordando que nao tendo sido eleitos 05 100 delegados, procedeu ao agendamento 

de nova ato eleitoral, para eleger 05 6 delegados de clube em falta, coma previsto no 



Regulamento Eleitoral (RE). Esclareceu ainda que nao seria de todo possivel que os novos 

delegados entrassem em fun~oes pois nao seria possivel a AG funcionar com 94 delegados. -- ---

Tomou entao a palavra o delegado Luis Duarte que tambem apresentou a mesa um 

requerimento sobre legitimidade da AG, alegando que os novos delegados tin ham de entrar em 

fun~oes em 15 dias ap6s a sua elei~ao, porque o RE preve que os 6rgaos sociais entrem em 

funcionamento nesse prazo, considerando que a MAG deveria ter convocado os delegados ja 

eleitos. Finalmente chamou a aten~ao para o facto deter sido convocada a AG quatro fin s de 

semana depois da ultima Assembleia Eleitoral de 10 de fevereiro e nesse sentido os delegados 

eleitos deveriam ter sido convocados para a AG de 17 de mar~o. ----------------------------------------

0 presidente da MAG voltou a esclarecer o delegado sobre o Regulamento eleitoral e sobre a 

legitimidade dos delegados em fun~oes, recordando ainda que o prazo de 15 dias regulamentar 

diz respeito a Mesa da Assembleia Geral e nao aos delegados, sendo esse ato eleitoral, posterior 

a tomada de posse da MAG . lnformou ainda que a marca~ao da AG para 17 de mar~o antes da 

Assembleia eleitoral agendada para de 23 de mar~o se deve ao prazo de 30 dias de antecedencia 

que deve ser respeitado para qualquer ato eleitoral, e eu nao sendo passive! os novos delegados 

participarem nessa AG, a AG ordinaria de aprova~ao do RAC seria prioritaria . --------- ---- -----------

0 delegado Pedro Arruda tomou a palavra, relembrando que, desta vez, nao recebeu a 

convocat6ria, e sugeriu que os emails fossem atualizados na base de dados. -------------------------

0 presidente da MAG esclareceu que esse e ja o procedimento normal da MAG, e que nao 

compete a FTP atualizar os endere~os de email autonomamente, mas sim aos delegados. -------

Esclarecidos todos os delegados sobre estes pontos, o presidente da MAG solicitou que o ponto 

1. sobre a aprecia~ao da ata da AG ordinaria n.Q 95 fosse apenas discutida no final da sessao, de 

modo a alocar mais tempo da sessao para discussao do RAC 2023, o que foi aceite pela 

u nan i mid ad e dos de leg a dos. ------------------------------------------------------------- ----- --- --- ----- --------- -

A MAG deu assim inicio a ordem de trabalhos com a apresenta~ao e discussao do ponto 2. 

"Aprecia~ao e vota~ao do Relat6rio e das Contas do exercicio de 2023" , tendo passado a palavra 

ao Presidente da FTP, Sergio Manuel Faustino Dias;------ -- ------------- ----- ------ -- ------- -- -- -- ---- ---- --

0 presidente da Dire~ao come~ou por lamentar que a discussao de tao importante documento 

apenas tenha 10 delegados presentes, questionando os delegados se o atual numero de 100 

delegados que compoe a AG e adequado e nao deveria ser revi sto . ---- -- --- ---------- -- --------- ----- --

0 presidente da Dire~ao passou entao a apresenta~ao do documento, resumindo os principais 

pontos, e destacando a consolida~ao da estrategia de recupera~ao financeira da FTP registada . 

Para tal, recordou a melhoria em termos de receitas, fruto da renegocia~ao de protocolos com 

organizadores privados, e de um controlo de custos de opera~ao atraves da implementa~ao de 

melhorias de processos, dando coma exemplo os procedimentos de gestao frotas que 

permitiram uma redu~ao significativa em termos de custos anuais com transportes. --------------

0 presidente da Dire~ao resumiu depois a atividade da FTP de 2023, chamando a aten~ao para 

as melhorias realizadas ao servi~o dos agentes desportivos incluindo o site da FTP, que ficou 

mais operacional e funcional para todos os clubes e atletas, em termos de plataforma para 

licenciamentos, inscri~oes, noticias, etc. , assim como em termos de refor~o no que diz respeito 

a ciberseguran~a. 0 presidente da Dire~ao fez ainda questao de real~ar as melhorias de 

equipamentos e condi~oes de trabalho para os funcionarios da FTP, cuja sede beneficiou de 

ob r as de re nova ~a o. ------------------------------------------- -------------- ----- -- ------- ----------- -- ------ ------- -
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0 presidente Sergio Dias passou entao a destacar as melhorias verificadas em termos 
desportivos, destacando a estrategia de reduzir do numero de competi~oes verificada em 2023, 
mas oferecendo melhores condi~oes aos atletas. Tambem chamou aten~ao a consolida~ao em 
termos de campeonatos regionais . Do lado menos positivo, identificou uma redu~ao de 5% no 
numero de licenciados 5% em 2023 e igual redu~ao no numero de licenciados jovens, e no 
numero de clubes, 116 em 2023 face a 120 em 2022 . Ainda assim, e apesar da redu~ao sentida 
na regiao norte, verificou-se um apelo pela modalidade em termos de novos clubes . --- -----------

0 presidente da Dire~ao tambem real~ou como positivo o apoio aos clubes que se manteve 
inalterado, apesar da redu~ao do quadro competitivo, referindo que esta verba representa uma 
percentagem significativa do or~amento FTP, masque e justa pois os clubes sao os parceiros por 
natureza da FTP e, por isso, devem receber de volta parte do Or~amento . ------------------- -- ----- --

0 presidente abordou de seguida os eventos internacionais, elogiando os eventos realizados em 
Quarteira (Ta~a da Europa) e Alhandra (paralfmpico), considerado por quern participou nesses 
eventos coma sendo eventos de qualidade mundial, e que se irao repetir em 2024, a que se 
junta o campeonato da Europa Multisport em Coimbra, e onde se espera uma forte participa~ao 
n a c ion a I. ------ ------------- ---- ----- ----- ---- ---- -- ----- -- --- ----- --------- ------ -------- ----- --- ----- -------- ------- ----

Em termos de resultados do alto rendimento e sele~oes nacionais, o presidente da Dire~ao 
Sergio Dias tambem real~ou a estabilidade em termos de apoios aos atletas, num sistema que 
garante mais apoios a quern tern mais resultados, mas ao mesmo tempo que garante cond i~6 es 
de crescimento aos atletas das sele~6es dos escaloes mais jovens. Neste particular, destacou 
ainda o apoio ao atleta paralfmpico Filipe Marques e a parceria estabelecida com o comite 
par a If mp i co. ---- ---- ----- ----- ---- ------- ----------- ------- ---- ---- -- ------------ -------------------- -- ------- --- --- -----

Fin a Im en t e, o presidente Sergio Dias concluiu a sua apresenta~ao com a referencia ao projeto 
olfmpico que, no final 2023, apenas tinha 2 atletas virtualmente qualificados, uma vez que 
apenas em 2024 se confirmou a qualifica~ao olfmpica dos 4 at letas da estafeta . O presidente 
considerou que esta qualifica~ao ter ocorrido tao cedo na epoca foi muito importante uma vez 
que permite aos atletas e seus treinadores planear adequadamente a participa~ao nos Jogos 
Olfmpicos de Paris . 0 presidente terminou a sua interven~ao com a referencia a todo s os demais 
atletas que nao se qualificando contribufram de forma relevante para o sucesso da qualifica~ao 
o If mp ica d a estafeta. -------------------------------------------------- ------------- --- -------- ------- -- -------- --- ----

A pedido do delegado Fernando Feijao, e com a concordancia do Presidente da FTP, foi dada a 
palavra ao delegado, que come~ou a sua interven~ao com uma felicita~ao pela qualifica~ao da 
estafeta para Paris, passando de seguida a criticar o presidente, afirmando que a fraca 
participa~ao de delegados na AG se deve a postura da Dire~ao ea sua falta de dialogo, face as 
crfticas a sua estrategia e que resultou na clivagem sentida na regi ao norte. -- ----- -- ---------- ------

Abordando este tema, tomou a palavra o delegado Ri ca rdo Alve s, come~a ndo tambem por 
salientar a qualifica~ao da estafeta, e confirmando que enquanto delegado de urn clube da 
regiao Norte tambem sente essa clivagem entre clubes a norte e FTP, resultando na ado~ao por 
esses clubes, em conjunto, de um ca lendario e circuito pr6prios em 2023 e 2024 . 0 delegado 
apelou entao ao born senso de todas as partes e a necess idade de uma nova tentativa de 
aproxima~ao entre as partes, solicitando a Dire~ao e ao Pre sidente que deem esse passo. -------

Tambem o delegado Luis Duarte confirmou o circuito aut6nomo a norte, elogiando a qualidade 
do mesmo em termos promo~ao da prova (media) e com uma participa~ao massiva de atletas. 
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Tomou entao a palavra novamente o presidente da Dire~ao Sergio Dias, afirmando que e salutar 

haver espa~o para a iniciativa privada e que e muito positivo que esse evento tenha qualidade 

e sucesso, beneficiando os atletas que neles participam. Confirmou, de facto a dificil 

coexistencia com esses clubes, devido a divergencia de interesses e, de alguma forma de 

postura . Relembrou que, a prazo, sera natural que surjam associa~oes regionais. ------------------

Sem negar essa necessidade de dialogo, o presidente deu, de seguida, o exemplo dos clubes a 

Sul, afirmando existir uma grande vontade desses clubes de ser parte do processo, diferentes 

dos clubes a norte, em que considera nao ser clara essa vontade. ---------------------------------------

0 presidente recordou que existiram varias reunioes, masque nao e possivel acompanhar alguns 

aspetos como provas a decorrer sem arbitros, ou sem que seja dado conhecimento a FTP das 

condi~oes de seguros. Nao considera razoavel que se realizem provas sem a homologa~ao da 

FTP, em particular no que diz respeito as condi~oes de seguran~a da prova, ou que seja aceite 

uma grela de premios muito superior aquela aplicada aos eventos no resto do pais. --- ------------

0 presidente concluiu a interven~ao chamando a aten~ao que o triatlo precisa de todos, e que 

nunca a Dire~ao se negara ao dialogo com clubes ou outros agentes da modalidade. --------------

Tomou entao a palavra o Revisor Oficial de Contas (ROC) "Luis Filipe da Silva Quinaz", em linha 

com o previsto na Lei e nos Estatutos da FTP, sobre a nao existencia de um Revisor Oficial de 

Contas entre os elementos que com poem o Conselho Fiscal, obrigando a contrata~ao de servi~os 

de Certifica~ao Legal de Contas por parte de um Revisor Oficial de Contas antes de as mesmas 

serem submetidas a aprova~ao por pa rte da Assembleia Geral. Alem disso, os bons principios da 

gestao indicam que a regula~ao das atividades relativas ao Revisor Oficial de Contas, incluindo 

o processo de contrata~ao, devam ser efetuadas pelo Conselho Fiscal, no ambito das suas 
at rib u i ~6e s fun cio n a is . --------------------------------------------------------------- --------------------------- --- --

Antes da sua interven~ao, o ROC entregou a mesa o documento da Certifica~ao legal de Contas. 

De seguida o ROC fez uma apresenta~ao bastante detalhada sobre os documentos relativos as 

contas do exercicio de 2023, cujo conteudo e principais dados tinham sido, tambem, versados 

no Parecer do Conselho Fiscal. 0 ROC analisou o or~amento aprovado nas suas varias rubrica s, 

comparando os valores reais registados em 2023 com o valor or~amentado e explicando qua is 

as rubricas que conduziram ao exercicio negativo do ano. Adicionalmente, o ROC procurou 

efetuar um exercicio de compara~ao com os anos anteriores. No final, o ROC esclareceu os 

delegados sobre algumas questoes e duvidas sobre algumas varia~oes em diversas rubri cas . ----

0 Parecer do ROC datado de 13 de mar~o de 2024 expressa ainda a seguinte opiniao sobre 

" lncerteza material relacionada com a continuidade", real~ando a necess idade da continua~ao 

do apoio destas entidades para a FTP: "( ... ) atualmente os meios financeiros necessarios a 

consecu~ao das atividades da Federa~ao sao, maioritariamente, obtidos atraves de subsidios 

peri6dicos ou extraordinarios de entidades publicas, os quais decorrem das orienta~6es da 
po lit ica des po rtiva vige n te." ---------------------------------------- --- --- ---- -- ----- --- -- --- --- --- ----------------

" Em consequencia, a 31 de dezembro de 2023, a continuidade das opera~oes da Federa~ao, a 

realiza~ao dos seus ativos e a liquida~ao dos seus passivos encontra-se dependente da 

manuten~ao do suporte financeiro de terceiras entidades e do sucesso das suas opera~oes 

futuras . Estes acontecimentos ou condi~oes indicam que existe uma incerteza material que pode 

colocar duvidas significativa sobre a capacidade da Entidade prosseguir em continuidade." ------
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O ROC conclui no seu Relato de A d·t · 
f . u I aria que que as demonstrac;:6es fin anceiras apresentam de 
orma _v_er~ade1ra e apropriada em todos os aspetos materiais, de acordo com a Norma 

contabilist ica ~ de ~elato Financeiro para Entidades do Sector Nao lucrativo adotada em 

Portugal atraves do s1stema de Normalizac;:ao Contabilfstica. ---- -------- ---------------- ------- -------- ---

0 ROC conclui ainda que o Relat6rio de Gestao foi preparado de aco rdo com as leis e 

regulament~s a~licave_is em vigor e a informac;:ao nele constante e coe rente com as 
demonstrac;:oes finance1ras auditadas nao tendo sido ident·,f·,cadas · - · • , incorrec;:oes materia1s. 

Agradecendo a excelente e esclarecedora apresentac;:ao do ROC, 0 pres idente da MAG 

pergunt~u aos delegados se haveria alguma duvida ou questao a colocar ao Presidente da 

Federac;:ao de Tnatlo de Portugal , ao Revisor Oficial de Contas ou ao Presidente do Conselho 
FI sea I. ------ -- ---- ----- -------- ______ ___________ ___________ ___ ____________ ____ ____ ____ __ __ __ ___ __ ___ _____ __ ___ ________ ___ _ _ 

Tomou novamente a palavra o delegado Fernando Feijao que solicitou a mesa que fosse lido 0 

Parecer do Conselho Fiscal por nao ter identificado o mesmo no site da FTP, situa c;:a o que outros 

delegados nao confirmaram . Nao obstante o presidente da MAG informou o delegado ea AG 

que o parecer do Conselho Fiscal estava, de facto, disponivel no site e que tod os o pude ram ler 

e analisar atempadamente, e, assim, apenas leu, em voz alta, o mesmo. ---------------- ---- --- -------

Em particular, o Parecer do Conselho Fiscal, refere o seguinte : "2.1 - O Conselho Fiscal no 

cumprimento dos suas competencias e no exercicio dos suas funr;oes coma 6rgoo de f iscalizar;oo, 

acompanhou durante o seu mandato a evolur;oo do atividade do FTP, a regular idade dos re gistos 
contabilisticos e o cumprimento do normativo legal em vigor. Foram so!icitados a Oirer;oo noo 

s6 as servir;os contabilisticos coma tambem as informar;oes e as esclarecimentos necess6rios ao 
desempenho do sua ar;oo e ao esclarecimento de eventuais duvidas ." ---------------------------------

"2.2 - 0 Conselho Fiscal tomou conhecimento e apreciou o Relat6rio, bem coma as docume ntos 
emitidos pelo Revisor Oficial de Contas e respetiva Certificac;:ao Legal das Contas a 01 de marc;:o 
de 2 0 2 4 ." ----- ----------------------------------------------------- ------------------ ---- -- ------------ --- ----- -- ----- ---

"2. 3 - O Conselho Fiscal teve a total colabora<;ao da Direc;:ao da Federac;:ao de Triat lo de Portuga l, 
na pessoa do seu Presidente no que concerne a disponibilizac;:ao das in fo rma c;:6es que fora m 
consideradas necessarias e relevantes para o exerdcio das suas fun c;:6es de su pe rvi siona r, 
analisar e questionar. As explicac;:6es e documentos fornecidos por pa rte de todos os 
intervenientes (Presidente, Dire<;ao, Revisor Oficial de Conta s e Tecn ico Oficial de Con tas ) dao 

ao Conselho Fiscal uma base confortavel e confiavel para pod ermos erni t ir urna opiniao e 
recomenda<;ao no que concerne as Contas relativas ao anode 2023 ." -- ------------------------ -- ----- 

"2.4 - o ano de 202 3 foi um ano marca do pelo co nt ro lo dos custos duran te o exercicio da 

atividade da FTP. Este controlo denota-se, ma iorit ari amente, ao nivel dos Forneci mentos e 

Servi <;os Extern os com uma redu<;a o signifi ca tiva de 61 mil euros compara tivamen te ao anode 
2022, ao nivel dos Custos com ativi dade desportiva onde foi possive l obse rvar urna reduc;ao de 

cerca de 18 mil euros . De uma forma gera l, o facto de o total de des pesa executada em 2023 se 

encontrar aproxima dam ente 62 mil euros abaixo do valor on;:a mentado refle te o esforc;o da 
atual dire<;ao em redu zir custos para tornar a FTP numa organi zac;:ao fin ance iram ente es tavel e 

------- - - ------- ------ -s us tent ave I -------------------- -- -- ------- ---- --- --- ----- --- --- -- ------ ------- -------- ---- ------
De acordo c.om as demonstra<;6es fin ance iras, as atividades da Fed era c;:a o de Tria t lo de Portuga l 

estao maioritariamente depend en tes de subsid ios de entidades publ icas, os quais decorrem das 

orientac;:6es da politi ca desportiva vige nte. Es t es fund os re presen tam co~s tan tes e perma~entes 
incertezas quanta aos valores a rece ber. Ass im, a capac id ade da federa<;ao em faze r face as suas 

obrigac;:6es financeiras encontra-se depend ent: da manuten<;ao do suporte finance1ro de 
· t ·dades e do sucesso das suas opera<;o es futuras. --- --- ----- ---- ---- ----------- --- -- ----------

terce1ras en 1 . . . 

d I. s demonstrar6es financeiras relativas ao anode 2023 e ev1dente a melhoria 
Quan o se ana 1sa a .,. . 

b lh f t do aqu ando da cria<;ao do Or<;amento para o mesmo ano . Para as rubr1cas da 
do tra a o e e ua 
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receita, embora exista uma diferen~a de 100 mil euros entre o valor or~amentado e o valor 

realizado, este valor diminuiu para cerca de 60% comparativamente ao ano anterior (diferen~a 

fin a I de 165 m ii e u ros. ------------------------------------------------
----------------------- __ _______________ _ 

A dependencia da FTP em subsfdios de entidades publicas referida em Pareceres anteriores 

continua presente na realidade da FTP, no entanto, e de real~ar que, quando existe uma 

prepara~ao adequada da epoca desportiva por parte dos 6rgaos Sociais, os efeitos desta 

dependencia podem ser atenuados . Neste caso e importante salientar que, durante o exercicio 

de 2023, embora a diferen~a entre o valor or~amentado e o valor realizado para subsidios do 

IPDJ se situa num valor superior a 85 mil euros, o resultado lfquido do periodo se encontra 

p OS it i VO . -- ---- --- - - - - - - - ------- -------- - ------ - ----- - - - ---- ---- ---- - - ---- - ----- ----- ----- ---- ------ - - - - - -- - ----- ---- - - - -- -

Ap6s analise das contas apresentadas no final de 2022, o Conselho Fiscal recomendou: 

a) uma altera~ao no metodo de or~amenta~ao, adotando uma abordagem mais conservadora 

de modo a precaver a FTP de altera~oes inesperadas nas polfticas das entidades publicas e, 

simultaneamente, evitar a sabre or~amenta~ao da receita; b) a ado~ao de uma rigorosa politica 

de gestao financeira com foco no aumento e diversifica~ao da receita e c) a continuidade no 

controlo das despesas gerais de modo a garantir a sustentabilidade e o equilibria econ6mico

financeiro da Federa~ao de Triatlo de Portugal. Estamos assim em posi~ao para afirmar que as 

recomenda~oes foram adotadas pela FTP e os resultados sao visiveis . E, no entanto, crucial 

referir que ha ainda trabalho pela frente ate chegar a um ponto de sustentabilidade e equilibria 

econ6mico-financeiro a longo prazo e que por isso, as mesmas recomenda~oes se aplicam para 

o s a nos seg u in te s 11 
--- - ---- ------ --- - - ---- -- --- -- - --- - --- _______________________________ ______ _ ___ __ __________________ _ 

"2.5 - As Contas da Federa~ao de Triatlo de Portugal agora apresentadas relativas ao exercicio 

de 2023, evidenciavam em 31 de dezembro um Resultado Uquido positive de 97.497,92 euros, 

o que representa uma melhoria de 193.293,80 euros comparativamente com o exercicio 

anterior ( Resu lta do Liq u ido negativo de 95. 79,88 euros). ------------------------------------------------

Este resultado aumenta drasticamente os Fundos Patrimoniais da FTP, ascendendo estes a um 

total de -52.798,64 euros a data de 31 de dezembro de 2023. Em compara~ao com exercicio 

anterior onde este valor ascendeu a -150.296,56 euros, verifica-se uma avultada deterio ra~ao 

na estabilidade financeira da FTP. Este agravamento do desequilibrio financeiro resultou num 

aumento do Passivo da FTP em 39.879,04 euros - valor situa-se nos 524.665,01 euros. ----------

Contudo, o valor do passivo corrente continua a ser significativamente superior ao Ativo 

Corrente da FTP que totaliza 132.446,80 euros. Este desequilibrio entre o Passivo Corrente e o 

Ativo Corrente diminuiu, deste modo, 56.605,05 euros, ascendendo a 392.218,21 euros a data 

de 31 de dezembro de 2023, comparativamente aos 448.823,26 euros regist ados a 31 de 

de ze m bro de 2 0 2 2. --- ----------------- -------- ---------- --- -------- -- -------- ----- --- ----- ---- -- ---- ------ ----- ------ -

Considerando os valores acima, o Conselho Fiscal salienta que e essencial salientar a evolu~ao 

negativa nas contas apresentadas. Os valores apresentados relativamente ao ano 2023 

representam um ponto de viragem relativamente aos anos anterio res, no en tanto, a 

apresenta~ao, pelo terceiro ano consecutivo, de Fundos Patrimoniais negativos torna o anode 

2024 num anode extrema importancia, onde a FTO tera de demonstrar se o anode 2023 sera a 

nova norma ou se tera sido apenas um evento unico de sucesso . A existencia de novos prejuizos 

no exercicio corrente podera ser sin6nimo de uma FTP incapaz de prosseguir com a sua atividade 

regular num futuro pr6ximo . Refor~a -se, desta forma, as recomenda~oes supramencionadas no 

p Ont O 2 .4 , II - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - --- - - - - - -- - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"2.6 - Encontra -se o Conselho Fiscal convicto que as demonstra~oes financeiras e respetivos 

anexos refletem, de forma verdadeira e apropriada, em todos os aspetos materialmente 

relevantes, os resultados ea situa~ao financeira da federa~ao de Triatlo de Portugal em 31 de 

de z em bro de 2 O 2 3." ---------------------------- --- ------------------- -------- ----------------- -- --- ------------------
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Tomou entao a palavra o delegado Feijao, que afirmou que a FTP continua com um problema 

de sobrevivencia e que nao se pode aumentar o risco da FTP, pois neste momento ninguem da 

credito a FTP, ainda assim salientou os resultados do ano 2023 . ------------------ -------- ------ ---- --- ---

De seguida tomou a palavra o delegado Paulo Vieira, que real~ou a importancia e o merito da 

estrategia da FTP para se chegar a situa~ao e ao resultado obtido em 2023 . No mesmo sentido, 

tomou a palavra o delegado Nuno Fernandes, que tambem real~ou o merito da estrategia da 

Dire~ao, criticando de modo veemente o delegado Fernando Feijao por um comportamento 

reiterado de critica negativa e constante, sem identificar o lado born de qualquer medida ou 

resultado da Dire~ao e, deste modo, perdendo credibilidade enquanto critico da FTP. ---- --- -- -- -

Terminada esta fase de esclarecimentos e discussao, a MAG voltou a questionar sobre a 

existencia de mais questoes. Nao havendo, foi submetido o Relat6rio e das Contas do Exe rcicio 

de 2023 a vota~ao, tendo sido aprovado por 8 votos a favor, 2 absten~oes e O voto contra; --- ---

Nesse momento, saiu 1 delegado, tendo permanecido na sala 9 delegados . ---- ---------- -- ------- -

De seguida, a MAG passou entao ao ponto 2 da ordem inicial de trabalhos, "Aprova~ao da ata 

95 da Assembleia Geral Ordinaria de 26 de novembro de 2023" . A MAG nao procedeu a leitura, 

uma vez que a proposta de Ata foi disponibilizada com bastante antecedencia aos delegados. 

A MAG questionou os delegados sobre se havia questoes, tendo tornado a palavra o delegado 

Fernando Feijao que relembrou que ja havia identificado algumas incorre~oes, as qua is remeteu 

a MAG por email. Em particular o delegado identificou a falta de referencia a sua interven~ao e 

respetiva resposta ao Sr. Presidente da Federa~ao, em materia dos resultados previstos para 

2023, afirmando que o Presidente da Dire~ao afirmou que os resultados iam ser muito positivos . 

0 Delegado relembrou essas declara~oes e, considerou que os mesmos estao ainda longe do 

desejado, mas positivos, e assim no born caminho" . Relembrou que nessa AG afirmou que nao 

era assim tao evidente, pois se os meios financeiros fossem afetados como proposto e aprovado 

pela AG, os resultados negativos seriam inevitaveis, dando entao os valores que se podem 

resumir na constitui~ao do fundo de estabilidade, e provisao para o atleta que nao compet iu em 

2023 ea Federa~ao recebeu o respetivo apoio, aquisi~ao de viaturas e custos com 6rgaos socia is. 

A MAG confirmou esse mesmo envio, e concordou em efetuar as corre~oes em causa, na versao 

fin a I d a At a. ------------------- ----- ---- ----- ------- ---- -- --- -- --------- -- --- -- --- ------- ------- --- ---- ----- ----- ---- ----

Nesse momenta, saiu 1 delegado, tendo permanecido na sala 9 delegados. --- ------ --- -- ----------

Nao havendo mais questoes, foi submetido a Ata n.Q 95 a vota~ao, tend o sido aprovado por 8 

votos a favor, 1 absten~ao e zero votos contra ; -- -- --------- ---- ----- -------- -- -- --- ----- ------------------ ---

Finalmente, a MAG passou ao ponto 3, relativo a ou tro s assuntos de interesse da Fe dera ~ao de 

Triatlo de Portugal, tendo tornado a palavra o pres idente da rnesa, Helder Milheiras, que, em 

name da MAG tambem endere~ou os parabe ns a Dire~ao pela es trateg ia de ges tao e desportiva 

que conduz iu a FTP a ter pela primeira vez 4 atletas nos jogos olimpicos, incluindo 2 atletas do 

sexo feminino , estendendo ess as feli cita~oes aos atletas, tre inado res, cl ubes e demais 

i nte rven iente s no sucesso dos mesmos; --- ---------------- --------------- ----------- -- --- ------- ---- --- ---- -----

Nesse momenta, saiu da sala 1 delega do, tendo permanecido na sa la 8 delegados. --- ------ ---- ---

0 presidente da MAG, passou entao a palavra ao delegado Pedro Arruda que afirmou que os 

delegados e os agentes desportivos da modalidade devem ser mais cooperantes e construtivos, 
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e nao apenas elencar aspetos negativos. 0 delegado disponibilizou-se ainda para apresentar 
propostas de melhoria a Dire~ao, sobre varios aspetos relacionados com a atividade da mesma, 
tendo o delegado do Torres Novas concordado com o repto, e afirmado que ja o fa zem 
reg u la rm en te . ---------------------------------------------------------- ----------- ------ -- ---- --- -- ---- --- -- ----- ----- _ 

Tomou a palavra o delegado Luis Duarte, que pediu a mesa para ler uma declara~ao, assinada 
por 5 arbitros, tendo a mesa concordado, leu a extensa declara~ao que essencialmente incidia 
sobre a atividade dos arbitros contendo um conjunto de propostas, criticas, e reivindica~6es, 
algumas dirigidas a Dire~ao e outras dirigidas ao CAC. Numa das suas criticas, afirmaram que o 
Presidente da Dire~ao nao responde aos emails, facto que o Presidente desment iu, tendo 
comprovado que tal acusa~ao e falsa e descabida, remetendo a MAG uma sua reposta a um 
email dos arbitros pouco tempo depois de o ter recebido . --------------- -- ---------- ----- ----------------
De seguida, tomou a palavra novamente o presidente da MAG, que agradecen,do a le itura pelo 
delegado, e recebendo a Declara~ao, que anexa aos documentos da AG, criticou o facto de 
alguem elaborar uma tao extensa declara~ao sobre varios aspetos da arbitragem, quando 
nenhum delegado dos arbitros foi a AG, o que retira desde logo alguma moral a quern critica . 
Nao obstante, solicitou a Dire~ao que tome nota do conteudo do documento . --------- -- -----------

Nao havendo mais nenhum pedido de palavra, o Presidente da MAG agradeceu aos delegados 
a presen~a ea boa colabora~ao no decurso dos trabalhos e deu por encerrada a Assembleia as 
treze horas e trinta minutos, tendo sido foi lavrada a presente ata; ------ ----- -------------- ----- -------

Comp use ram a mesa: --------------------------------------------------------- ----------------- ----- --- ---------------

0 Presidente : lklder ~0~o ~Jc,,\~ [! ,/ ~elr~ 

0 Vice-Presidente: _________________________ _ 
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